

„Bücherrundschau“

Herbert Pardatscher-Bestle

Innsbruck – Wien - Bozen
Vorderrain 11, A-6432 Sautens/Tirol
Mobile +43(0)650/6205290
E-mail: herbert.pardatscher@aon.at

Buchneuheiten 2 - 2019

Kunst- und Kulturgeschichte - Photographie
Forschungs- und Entdeckungsgeschichte
Tirolensien/Austriaca – Bavarica – Helvetica
Landschaft und Natur, Alpen und Gebirgsregionen der Welt
Alpinismus - Reise
Verkehrs- und Eisenbahngeschichte

Roman Hans Gröger

Das k.k. Lokalbahnamt

Zur Geschichte österreichischer Eisenbahnbehörden

80 Seiten + US, Format 15,5 x 23,0 cm, Softcover, 1. Auflage 2019, **Verlag Berger Horn/A**

ISBN 978-3-85028-903-0

Preis: Euro 12,90 (A)

www.verlag-berger.at

Wenn heute einerseits über den Ausbau des Schienennetzes und gleichzeitig über dessen Ausdünnung gesprochen wird, ist es gut sich einer Einrichtung zu erinnern, die am ausgehenden 19. Jahrhundert die Aufgabe hatte, den Ausbau des Lokalbahnnetzes in der Habsburgermonarchie voranzutreiben. Der Historiker Roman Hans Gröger, ausgewiesener Kenner der österreichischen Eisenbahngeschichte und Mitarbeiter des Österreichischen Staatsarchivs für das Eisenbahnwesen, schildert in einer neuen Broschüre aus dem Verlag Berger & Söhne die Geschichte des k.k. Lokalbahnamtes. Dieses nur zwei Jahre bestehende k.k. Lokalbahnamt sollte der Förderung des Ausbaus von Lokal- und Kleinbahnen in Österreich dienen. Trotz seiner kurzen Existenz schuf das k.k. Lokalbahnamt rechtliche Normen, die über das Jahr 1918 in Geltung bleiben sollten. Außerdem waren die Beschäftigten des k.k. Lokalbahnamtes zumeist erst am Anfang ihrer Karrieren und nehmen im Rückblick als spätere k.k. Eisenbahnminister eine herausragende Stellung in der Geschichte der österreichischen Eisenbahnen ein. Die vorliegende Broschüre ist die notwendige Ergänzung zur Darstellung der zentralen österreichischen Eisenbahnbehörden, die im Jahre 2012 unter dem Titel „Das Stammhaus“ erschien. Der Band ist ein wertvolles Dokument zur Geschichte der Lokalbahnprojekte am ausgehenden 19. Jahrhundert und sollte in keiner Sammlung mit Büchern zur österreichischen Eisenbahngeschichte fehlen!